
Ata Reunião: Fórum de Luta pela Moradia                                          

Data: 18/09/2019 

Local: NEPHU Rua Almirante Tefé, nº. 637, 3º Andar. Centro, Niterói - RJ 

Início: 19:15h 

Término: 21:00h 

Próxima reunião: 02/09/2019 - 18:30h 

 

Informes:  

● Otavio bolsista: Convida para o Ato Pelo Direito a Gratuidade das Pessoas            

com Deficiência nos Ônibus, dia 27 de Setembro às 17hs, em frente ao             

Terminal  João Goulart- Niterói. 

● Lorena Prédio da Caixa: Diz que Karina do Prédio da Caixa voltou a ocupar o               

cargo de síndica por decisão judicial, no entanto sua mãe se tornou            

conselheira fiscal do Prédio da Caixa e uma conselheira ligada a Karina            

renunciou. Assim Lorena possui a maioria dos conselheiros a apoiando para           

que ela consiga recorrer ao cargo de síndica. Informou também que o            

movimento dos moradores do prédio da Caixa conseguiu marcar uma reunião           

com o Ministério Público sobre a abertura do prédio. Além disso,           

compartilhou com os presentes que necessita de uma listagem com dados do            

moradores para solicitar o resgate ao pertences que ficaram presos no           

edifício.  

● Lucas Conselheiro do CAU: Faz um convite ao Fórum de Luta Pela Moradia             

para participar da reunião que será realizada no dia 26/09 às 11h da manhã              

com o governo do Estado, o secretário Juarez Fialho e o subsecretário Fabio             

Quintino junto com movimentos sociais de luta pela moradia e comunidades.           



O tema é sobre a reativação do Fundo de Habitação Social. Lucas afirma que              

os movimentos estão se organizando frente aos ataques que estão sofrendo,           

como a criminalização das ocupações. Descobriram que tem uma verba          

anual de quase 1,5 bilhão que é repassada no Fundo de Habitação Social,             

onde não está sendo gasta nem 10% desse orçamento e o que está sendo              

gasto é somente para pagamento de aluguel social. Para esse fundo ser            

reaberto é preciso um conselho gestor (população) e o governo não convida            

os moradores, ressalta que dever quase um bilhão congelado. Informa que           

os movimentos sociais estão marcando uma reunião coletiva na ocupação          

Manuel Congo, na Cinelândia, e posteriormente avisará a data. 

● Regina: fala que a participação é fundamental pois os recursos são escassos. 

● Cynthia: pergunta se os parlamentares de Niterói podem participar, mas          

Lucas explica que não poderão participar com reunião com o secretário,           

somente os movimentos sociais. Então ela informa que a bancada do PSOL            

preparou um ofício sobre o assunto. 

● Ana Cristina: Temos que definir que moradores representarão o Fórum e           

combinar nossa atuação. 

● Lucas: O convite seria para o Fórum como representação única. 

 

Pauta:  

1. Oficina Popular da Fazendinha: Foi debatido a forma como ocorreria o           

transporte para levar e trazer os alunos para as oficinas nos dias 6 e 29 de                

setembro porque no momento não podemos contar com transporte gratuito          

da UFF, por isso será necessário a colaboração dos moradores da           

Fazendinha e colaboradores com carro que possam auxiliar no transporte. 

  



2. Ameaça de remoção do NEPHU:  

 
Miguel mandato Renatinho: levanta a pauta sobre as possíveis formas de           

articulação entre universidade e moradores para a defesa da permanência do           

NEPHU em uma área central. Sugere uma mobilização para uma grande e            

ampla reunião em defesa do NEPHU para organizar a ação do movimento. 

Regina: foi deliberado que após o segundo conselho de estudantil serão pensadas            

as formas de articulação. Por enquanto, devido ao dialogo estabelecido com           

a UFF, só será feita a coleta e o armazenamento de vídeos em apoio ao               

NEPHU. 

Ana Cristina: sugere fazer os vídeos nas reuniões do Fórum e reavaliar            

posteriormente a proposta do Miguel. 

Regina: concorda com Ana Cristina e afirma que terá em breve uma reunião com a               

reitoria. 

 

3. Conferência das Cidades: Foi debatido a atuação do NEPHU na Conferência           

das cidades, a forma de inscrição e o direito a voto.  

Regina: Esclarece que não há limite de delegados, temos que ser precisos e claros              

nas propostas. 

 

    Encaminhamentos:  

● O NEPHU fará uma listagem dos moradores Prédio da Caixa que incluirá o             

nome, identidade, CPF e se possuem pertences no local ou não. Para que             

assim o promotor Luciano consiga abrir um processo para reaver seus           

pertences.  



● Eleger representantes das comunidades do Fórum de Luta Pela Moradia que           

possam acompanhar e representar o Fórum na reunião sobre a reativação do            

Fundo Social de Habitação. 

● Fazer um banco de dados com as vídeos declarando apoio à permanência do             

NEPHU em uma área central. 

● Os bolsistas do NEPHU ficaram responsáveis pela relatoria da Conferência          

da Cidades. 

● A próxima reunião do Fórum irá ficar na preparação para conferência das            

cidades. 

 

    Relatoria: Larissa Brasilino 

    Revisão: Miguel Tarnapolsky Vieira 


